
xx 

ABSTRAK 

Utari  Enandini, 1210218148, Analisis Pertimbangan Hukum Hakim Dalam 

Penetapan Permohonan Izin Poligami Di Pengadilan Agama Kabupaten 

Sidoarjo. Skripsi. Jurusan Hukum Keluarga Islam, UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung. Dosen Pembimbing: Dr. Rohmawati, M.A. 

Kata Kunci: Maqāṣid Asy-Syarīah, Penalaran, Poligam 

      Poligami di Indonesia diperbolehkan namun dengan syarat-syarat tertentu 

namun pada kenyataannya praktik poligami di masyarakat menimbulkan 

kemafsadatan dan merugikan perempuan, dalam hal ini hakim menyikapi 

berbeda dalam fenomena ini yaitu terhadap izin poligami ada yang dikabulkan 

ada yang tidak dikabulkan sebagaimana yang berada di Pengadilan Agama 

Kabupaten Sidoarjo. 

      Adapun rumusan masalah dalam penelitian ini adalah (1) Bagaimana 

pertimbangan hukum hakim Pengadilan Agama Kabupaten Sidoarjo dalam 

memutuskan perkara permohonan izin poligami, dan (2) Bagaimana 

pertimbangan hukum hakim Pengadilan Agama Kabupaten Sidoarjo dalam 

perkara permohonan izin poligami Perspektif Maqāṣid Asy-Syarīah.  

      Tujuan penelitian ini adalah, (1) Mendeskripsikan mengenai pertimbangan 

hukum hakim Pengadilan Agama Kabupaten Sidoarjo dalam perkara 

permohonan izin poligami. (2) Menganalisis mengenai Putusan Hakim 

Pengadilan Agama Kabupaten Sidoarjo Menurut Perspektif Maqāṣid Asy-

Syarīah.  

      Jenis penelitian yang digunakan dalam penulisan skripsi ini adalah penelitian 

deskriptif analitis dengan menggunakan pendekatan metode penelitian kualitatif. 

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa 

wawancara mendalam, observasi dan dokumentasi. Pada teknik analisis data, 

penulis menggunakan kondensasi data dan analisis data. 

       Hasil penelitian   ini dapat disimpulkan bahwa 1) Hakim Pengadilan Agama 

Kabupaten Sidoarjo dalam memutuskan perkara permohonan poligami 

menggunakan pertimbangan yuridis berdasarkan Undang-Undang Perkawinan 

dan KHI. Dari aspek filosofis pertimbangan hakim memberi izin poligami 

adalah berdasarkan bukti secara formil atau materil yang memperbolehkan  

berpoligami. 2) Pertimbangan hukum hakim Pengadilan Agama Kabupaten 

Sidoarjo dalam memutuskan Perkara Permohonan Izin Poligami perspektif 

Maqasid Syariah sebagaimana Putusan Nomor 4376/Pdt.G/2021/PA.Sda, 

584//Pdt.G/2021/Pa.Sda dan  Putusan  Nomor  023/Pdt.G/2021/PA.Sda, 

menunjukkan bahwa perkara ini masuk ke dalam Al-Dharuriyah (pemeliharaan 

terhadap kebutuhan primer). Yang di dalamnya terdapat 5 kebutuhan atau biasa 

disebut dengan  Al-Dharuriyah Al-Khams, yaitu  Hifz Al-Din, Hifz Al-Nafs, Hifz 

Al-Aql, Hifz Al-Irdl dan Hifz Al-Mal.   



xxi 

ABSTRACT 

Utari Enandini, 1210218148, Analysis of Judges' Legal Considerations in 

Determining Applications for Polygamy Permits at the Sidoarjo Regency 

Religious Court. Thesis. Department of Islamic Family Law, UIN Sayyid 

Ali Rahmatullah Tulungagung. Supervisor: Dr. Rohmawati, M.A. 

Keywords: Maqāṣid Asy-Syarīah, Reasoning, Polygamy 

       Polygamy in Indonesia is allowed but with certain conditions, but in fact the 

practice of polygamy in the community causes harm and harms women, in this 

case the judge responds differently in this phenomenon, namely that there are 

polygamy permits that are granted and some are not granted as in the Sidoarjo 

Regency Religious Court 

       The formulation of the problems in this study are (1) What are the legal 

considerations of the judges of the Religious Court of Sidoarjo Regency in 

deciding the case for a polygamy permit application, and (2) What are the legal 

considerations of the judges of the Religious Court of Sidoarjo Regency in the 

case of the application for a permit for polygamy from a Maqāṣid Asy-Syarīah 

perspective. 

        The aims of this research are, (1) to describe the legal considerations of the 

judges of the Religious Court of Sidoarjo Regency in the case of applying for 

polygamy permits. (2) Analyzing the Decision of the Religious Court Judges of 

Sidoarjo Regency According to the Maqāṣid Asy-Syarīah Perspective. 

      The type of research used in writing this thesis is descriptive analytical 

research using a qualitative research method approach. Data collection techniques 

used in this study were in-depth interviews, observation and documentation. In 

data analysis techniques, the authors use data condensation and data analysis. . 

      The results of this study can be concluded that 1) Judges at the Religious 

Court of Sidoarjo Regency in deciding cases involving polygamy applications use 

juridical considerations based on the Marriage Law and KHI. From a 

philosophical aspect, the judge's consideration of granting permission for 

polygamy is based on formal or material evidence that allows polygamy. 2) Legal 

considerations of the judge of the Sidoarjo Regency Religious Court in deciding 

the Case of Polygamy Permit Application from the Sharia Maqasid perspective as 

Decision Number 4376/Pdt.G/2021/PA. Sda, 584//Pdt.G/2021/Pa.Sda and  

Decision Number 023/Pdt.G/2021/PA. Sda, shows that this matter falls into Al-

Dharuriyah (care of primary needs). In which there are 5 needs or commonly 

referred to as Al-Dharuriyah Al-Khams, namely Hifz Al-Din, Hifz Al-Nafs, Hifz 

Al-Aql, Hifz Al-Irdl and Hifz Al-Mal. 
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 انبذة مختصرة

أوتاري إينانديني  ، تحليل الَّستدلَّل القانوني للقاضي في القرارات المتعلقة بطلبات الحصول على 
ية لمقاطعة سيدوارجو. فرضية. قسم قانون الأسرة الإسلامي تصاريح تعدد الزوجات في المحاكم الدين

 ، السيد علي رحمة الله تولونغاجونغ. المشرف: د..

تعدد الزوجات في إندونيسيا مسموح به ولكن بشروط معينة ، ولكن في الواقع ممارسة تعدد        
لقاضي بشكل مختلف في الزوجات في المجتمع تسبب الضرر وتضر بالمرأة ، في هذه الحالة يستجيب ا

هذه الظاهرة ، أي أن هناك تصاريح تعدد الزوجات التي يتم منحها وبعضها لَّ يْنح كما هو الحال 
 في محكمة سيدوارجو ريجنسي الدينية

( ما هي الَّعتبارات القانونية لقضاة محكمة ١صياغة المشاكل في هذه الدراسة هي )       
( ما هي الَّعتبارات ٢في قضايا تصاريح تعدد الزوجات ، و )سيدوارجو ريجنسي الدينية في الفصل 

القانونية لقضاة محكمة سيدوارجو ريجنسي الدينية في حالة طلبات الحصول على تصاريح تعدد 
 الزوجات من منظور مقاصد عاصي السريانية.

في حالة ( وصف الَّعتبارات القانونية لقضاة المحكمة الدينية في ١أهداف هذا البحث هي: )      
( تحليل قرار قضاة المحكمة الشرعية في ٢التقدم بطلب للحصول على تصاريح تعدد الزوجات. )
 سيدوارجو ريجنسي حسب منظور مقاصد عاصي سريته.

نوع البحث المستخدم في كتابة هذه الرسالة هو بحث تحليلي وصفي باستخدام منهج أسلوب       
ات المستخدمة في هذه الدراسة هي المقابلات المتعمقة البحث النوعي. كانت تقنيات جمع البيان

 والملاحظة والتوثيق. في تقنيات تحليل البيانات ، يستخدم المؤلفون تكثيف البيانات وتحليل البيانات
يستخدم قضاة المحكمة الدينية في سيدوارجو ريجنسي في  (١يمكن أن تستنتج نتائج هذه الدراسة ما يلي:       

ضايا التي تنطوي على طلبات تعدد الزوجات اعتبارات قانونية تستند إلى قانون الزواج الفصل في الق
. من منظور فلسفي ، فإن نظر القاضي في منح الإذن بتعدد الزوجات يستند إلى أدلة KHIو 

 رسمية أو مادية تسمح بتعدد الزوجات. 

رجو دالَّم ميموتوسكان بيركارا ( بيرتيمبانجان هوكوم حكيم بنجاديلان أغاما كابوباتن سيدوا٢) .
 بيرموهونان إيزين بوليغامي في قضية مقاصد الشريعة سباجاميانا بوتوسان نومور 

 4376/Pdt.G/ 2021 / PA. Sda, .584//Pdt.G/2021/Pa.Sda 



xxiii 

 ، يبين أن هذا الأمر يقع في الضروحية )رعاية Pdt.G/2021/PA. Sda/023القرار رقم 

احتياجات أو يشار إليها عادة باسم الظاهرة الخمس ،  5تي يوجد فيها الَّحتياجات الأولية(. ال
 وهي حفظ الدين ، حفظ النفس ، حفظ العقل ، حفظ الأرض وحفظ المال

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


